

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1 Pesta
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 4 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 146



EL SEÑOR

DON MIGUEL HIERRO Y CAVALLÉ

Contador de fondos municipales

Ex-Administrador de Consumos

EX-RECAUDADOR DE ARBITRIOS MUNICIPALES

Ha fallecido á las 8 y 1/2 de la mañana de hoy

(Q. E. P. D.)

El Exmo. Ayuntamiento, su viuda doña Maria de la Cinta Fabregat, hijos D. Francisco, D. Cosme y doña Enriqueta, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia y la Redacción de LA VERDAD, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

Tortosa 4 de Julio de 1900.

CRONICA



D. Miguel Hierro Caballé

A las ocho y media de la mañana de hoy ha fallecido el honrado e inteligente funcionario público D. Miguel Hierro Cavallé, que actualmente desempeñaba el cargo de Contador de fondos municipales con gran competencia y probidad, cualidades que resplandecían en el finado a pesar de su modestia y humildad que enaltecían su carácter lleno de una gran entereza poco común en estos menudados tiempos.

A demás del cargo que ocupaba en la actualidad, había desempeñado el de Recaudador de arbitrios municipales y de Administrador de Consumos, siendo siempre un modelo de laboriosidad y honradez.

El infortunado Sr. Hierro fué una de las víctimas inocentes de la Justicia y del odio de nuestros viles adversarios, siendo compañero de infortunio en la cárcel de los Sres. Gonzalez, cuando la calumnia y la infamia hallaron eco en un sér ruín y miserable vendido al más indigno y malvado de los políticos que han ejercido su influencia en esta comarca.

Padeció toda suerte de persecuciones, y vióse agobiado por la pobreza y la opresión, calumniado y vengado por hombres villanos que le tuvieron preso cerca de tres años a pesar de su inocencia, llegando su honradez y lealtad a tal grado de grandeza que, agobiado por lo mismo, rechazó toda clase de ofrecimientos, incluso la excarcelación y un buen destino, si de claraba contra los señores Gonzalez.

En medio de su pobreza causada por la iniquidad de sus enemigos, fué socorrido por sus amigos que dieron un ejemplo admirable de caridad, atendiendo a sus necesidades cual correspondía a su lealtad y consecuencia a toda prueba, brillantes condiciones que le harán digno de honrosa memoria de todos sus amigos, que hoy lloran su muerte que nos deja un vacío irreparable.

Damos nuestro más sentido pésame a la familia del finado, y al hacernos partícipes del dolor que les aflige, rogamos al Eterno se digne admitirlo en las santas mansiones de la gloria.

R. I. P.

Incendio del puente de barcas

Es hoy el octavo aniversario del incendio del puente de barcas, sin que en tan largo periodo hayan vacilado un momento nuestro celo, nuestro entusiasmo y nuestras esperanzas, para que fuera sustituido por un puente monumental costeado por el Estado.

Solos hemos luchado constantemente para conseguirlo, teniendo por enemigos la negligencia de la Administración y los que en mal hora fundaron un negocio bajo la base de que

Jamás conseguiríamos nuestros propósitos.

Hoy cumplen también tres meses que, debido a nuestra firmeza y resolución, el paso gratis parapetones es un hecho habiendo librado al país de una gavela de cien pesetas diarias, apesar de los tristes augurios del *Diario de Tortosa* y *El Nuevo Diario*, que no pudieron ocultar su ira y malevolencia a una obra que tanto interesa al bien público.

Y a la vez hemos conseguido tan importante resultado, seguimos practicando cuantas gestiones son necesarias para que el Estado pague las travesías, asunto que nuestros enemigos embrollaron con tanta audacia como perversidad.

¡Mónclus y Gasullia! ¡pobres mártires de su patriotismo!

Y mientras una turba de malvados aplaude a los asesinos del 16 de Septiembre y 16 de Abril, la misma que privó a la infeliz viuda del segundo de una modesta pensión, nosotros y todos los buenos tortosinos os guardamos lugar preferente en nuestras oraciones. ¡Qué Dios os tenga en su gloria!

Los maestros

y «El Diario de Tortosa»

Eramos por el año 1891 en cuya fecha los recargos sobre contribución ascendían a cuarenta mil pesetas mientras el presupuesto escolar subía *cuarenta y dos mil*, y claro está, que si el gasto es mayor que el ingreso ha de resultar déficit; pues bien, el Ayuntamiento conservador de aquella fecha, con mucho acierto, formó un expediente de reforma del distrito escolar por el que la enseñanza quedaba atendida y se economizaban miles de pesetas con las cuales se podía extinguir la deuda en cinco años y quedaba un ingreso de *quince mil* pesetas anuales en los fondos del municipio.

¿Podría decirnos *El Diario* qué gestiones practicaron él y sus amigos para alcanzar tan beneficiosa reforma?

No solo no hicieron nada para extinguir la deuda, sino que elevaron el presupuesto escolar a más de *cuarenta y seis mil* pesetas, cuando en los años 1877 y siguientes solo era de *veinte y seis mil*, contratando las retribuciones con los maestros que las percibían directamente.

Y no pasó de aquí esto, porque el Reglamento de provisión de escuelas dispuso que cuando una escuela llegara a la categoría de oposición se declararía vacante, pues de no ser así, la Sra. Profesora de Remolinos, hermana—creemos—del Sr. Roig se *cuela* las 1650 ptas. como maestra de Tortosa, y así lo acordó el Ayuntamiento, y así lo exponíamos nosotros en el primer sueldo de *Crónica* el 17 de Octubre de 1894, núm. 233.

¿De esta manera protegía *El Diario* a los maestros? ¿No sabe que el aumento de gastos esta en razón inversa con la posibilidad de pagarlos? Pero se nos olvidaba que se trataba de la hermana del Sr. Roig.

En el mismo número decíamos que en Tortosa había una escuela-Universidad—por el sueldo que cobraba su maestro—y precisamente era la de

menos asistencia. Nos referíamos a la escuela superior que costaba 4 026 pesetas el maestro y 1.100 el auxiliar, total 5.126 pesetas, lo cual es un despilfarro.

¿Qué hizo *El Diario* para normalizar este abuso, este sueldo universitario?

¡Ah, se trataba de un gran amigo! Estaba regentada por el Sr. Llanes (q. e. p. d.) y no se le podía perjudicar.

¿Qué sucedía? Que como éste tenía doble sueldo del que le correspondía, cobrando *la mitad*, cobraba por entero, mientras a los demás maestros resultaba una mitad real.

Hasta mañana, *Diario*.

Reparto de consumos

A la media hora de principiado el reparto de las papeletas para el cobro del reparto de consumos, el *Diario de Tortosa* anunciaba que el clamoreo contra el mismo era general, que se producen quejas con energía y otras necesidades por el estilo, para soliviantar los ánimos, lo que no conseguirá por más que rabie y patalee, pues cuantos contribuyentes tengan medios de pagar pagarán, y cuantas reclamaciones justas se formulen serán atendidas, sin tener en cuenta si son de amigos ó adversarios, porque la actual situación hace justicia igual para todos.

Aquellos tiempos de inicuos atropellos, en que por no haber pagado una cédula de última clase, se embargaban y vendían dos cerdos a un infeliz jornalero, mientras, a mayores contribuyentes se les permitía adeudar el reparto de siete años, se daba de baja la imprenta del *Diario* y continuaba funcionando, fallido el periódico y se guía publicándose, acabaron para siempre.

Ahora sí, a las arcas municipales acude todo el dinero que pagan los contribuyentes, porque los grandes matuteros han desaparecido. Ahora efectivamente hay un gran plan de mejoras que se vá desarrollando, porque no se permite a nadie que pague sus descubiertos comprando libramientos del gas al cincuenta por ciento, como se permitió a su director D. Manuel Domingo y Manuel para pagar las 30.000 pesetas que había desfalcado. Y ahora finalmente, no se realizarán embargos que permitan a un depositario como lo fué su padre, comerse cuatro mil pesetas de un depósito.

Tamaños agios, inmoralidades y estafas, no sucederán mientras manden nuestros amigos.

Hace bien el *Diario de Tortosa* en reproducir lo que escribimos en 7 de Octubre de 1893 dirigiéndonos a nuestros enemigos, porque los sucesos posteriores han confirmado que estábamos en lo cierto.

«Si el país, decíamos, se arruina, que se arruine; si la miseria aumenta, que aumente; si los pobres carecen de trabajo, que se ahorquen. Esta es la moral».

Afortunadamente el país compara, y vé y palpa que en vez de aquellas brigadas mentira que servían para robar, pues casi todas estan forma-

das de nombres imaginarios, vé brigadas que proporcionan trabajo a centenares de familias y en las que gasta el Ayuntamiento unas cinco mil pesetas mensuales, transformando la ciudad de una manera rápida, y mejorando las vías de comunicación con aplauso general.

«El Estandarte Católico»

Este periódico nos llama *el órgano de las inadvertencias*.

Nosotros por su comportamiento y malas compañías, a pesar de nuestras *advertencias*, nos hemos visto obligados a aplicarle calificativos más duros.

La Administración de correos en Tortosa

Que esta oficina se había convertido en un club político mientras estuvo al frente de la misma D. Vicente Beguer es tan público y notorio que nadie con razón se atreve a negarlo. Los carteros no se limitaban a emitir su sufragio, bebían los vientos para allegar votos y recoger el número de firmas que se les designaba para el nombramiento de interventores.

No es fácil probar ciertas deficiencias que había en el servicio, que a serlo en ellas hubieran intervenido los tribunales. Pero esto no quita que se perdieran cartas dirigidas a amigos nuestros y que algunas evidentemente se viera habían sido violadas.

El nuevo administrador D. Rafael Llanos con el celo que le ha distinguido siempre en el cumplimiento de su deber ha creído que debía corregir lo que era digno de corrección, haciendo uso de las facultades que tiene; pero si dudara en lo que debía hacer, la insubordinación de algún empleado le demostró que era necesario no dejarse imponer por sus subordinados.

Vino entonces la huelga de carteros como un nuevo medio de imponerse, huelga que en nada ha perjudicado al público, pues el reparto de la correspondencia se ha hecho con tanta actividad como exactitud.

Inútiles todas las patrañas que inventan *Los Debates* para desprestigiar al administrador de correos, que no necesita recomendaciones ni apoyos de nadie, pues le basta su brillante huja de servicios.

En cuanto a que hay comerciantes que han pedido apartados y que depositan la correspondencia en el buzón de los trenes por no tener confianza con los empleados, es una nueva infamia del órgano de los asesinos y ladrones.

El que ha vivido del robo, de la estafa y de la falsificación, el que llegó a Tortosa sin una peseta y no ha ganado honradamente un centimo, tan criminal como cobarde, cree que ha de asustar con sus embustes y calumnias a las personas honradas.

Lo de Mas de Barberans

La Comisión provincial incapacitó a concejales de Mas de Barberans.

Basta ver el expediente para conocer que lo hizo con la misma autoridad que el último zapatero de viejo.

Ni el señor Gobernador, ni el Ministro, ni nadie pueden hacer caso de esos desplantados hijos del caciquismo que apoya el *Diario de Tarragona*.

Lo menos que podía hacer el Gobernador es entregar a los tribunales a los que tomaron el tal acuerdo por prevaricadores.

Bravatas del

«Diario» de Tarragona

Las publicamos íntegras, dándoles más importancia de lo que merecen, pues tenemos la completa seguridad de no estar inspiradas por el Marqués de Marianao, y de ser obra exclusiva de una de esas nulidades que tiene a sueldo por caridad y por compasión.

Dice así:

«El cacique de Tortosa, ese hombre funes o que pretendía, no hace mucho tiempo comprometer a un honrado y probado empleado del Gobierno civil, está metiendo, en el asunto de Roquetas, en un callejón sin salida al dignísimo gobernador Sr. Luengo.

Hay hombres funestos y los Gonzalez pertenecen a este pl. yade.

Sr. Gonzalez; el Sr. Luengo se irá un día u otro pero quedaremos nosotros, y usaremos de la pena del talión.

¡Ojo por ojo y diente por diente, señor Gonzalez!

Cébase cuanto quiera con nuestros amigos de Roquetas, que, engañados por falsas apariencias, le ayudaron a sacar el acta de diputado.

Dice un refrán que no hay tiempo que no vna va.

Caerá este gobierno, vendran las elecciones y entonces veremos a dónde van a pasar esas venganzas llevadas a cabo contra nuestros amigos.

Para entonces aplazamos a D. Teodoro!»

¡Como si no estuviéramos acostumbrados a los atropellos de la gente del *Diario de Tarragona*!

¡Como sino recordásemos el derribo de las puertas de los almacenes de los señores Gonzalez para arruinarles!

¡Cómo si no estuvieran frescas en nuestra memoria todas las infamias y falsificaciones llevadas a cabo para procesarles! ¡Cómo si Tortosa no hubiera presenciado, como el mayor de los escándalos los procesamientos injustos de centenares de concejales porque no han doblado su cerviz a las ex jencias del estúpido caciquismo que ampara el *Diario de Tarragona*!

Y en Roquetas mismo ¿quién no sabe que nuestros amigos han sido procesados injustamente dos veces, incapacitados una y atropellados barbaramente en las últimas elecciones municipales?

¿Duda nadie que de las arcas municipales de aquella ciudad faltan 27.000 pesetas y que una buena parte, según declaraciones del propio recaudador, han servido para gastos electorales del señor Puigcerver, para banquetear y para que se las comieran los Sres. Roig y Kles íntimos del *Diario de Tarragona*?

En cuanto a que el señor Gonzalez haya tratado de comprometer a un honrado y probado empleado del Gobierno civil, nos basta decir que es una infame calumnia que nadie defenderá en ningún terreno. ¿Lo entiende el *Diario de Tarragona*?

Eso de llamar cacique a D. Teodoro Gonzalez, es una de las cosas que más nos mueven a risa. ¿Puede decirnos que mayores títulos políticos tiene cualquiera de los suyos? Venga el paralelo.

El tiempo

La tronada de ayer ha determinado un descenso notable en la temperatura, hasta el punto de sentirse un fresco impropio del mes de Julio.

En la madrugada de hoy hacía casi frío, obligando a tomar más abrigo que de ordinario a los hortelanos y barberos que se dirigían a esta ciudad.

El día que amaneció algo nuboso, se despejó cerca de las nueve. El termómetro a mediodía marcaba 26.º centigrado.

Destino

En el expés de hoy sale para Tarragona nuestro estimado amigo el ilustrado amigo capitán de infantería D. José Garcia Sanchez, que ha sido destinado a las oficinas del Regimiento de Almansa.

Damos al Sr. Garcia nuestra sincera enhorabuena, al propio tiempo que sentimos vernos privados de la compañía de tan digno amigo, a quien deseamos muchas prosperidades en su nuevo destino.

El vendaval

Desde ayer el viento norte que empezó a soplar con suavidad, ha aumentado en violencia, causando perjuicios de consideración a la agricultura, pues han caído de los árboles muchas peras y melocotones y en algunos predios han sido echadas a tierra algarrobas verdes por el fuerte balanceo y continuo golpear de unas ramas contra otras.

Exámenes

Ayer empezaron los exámenes anuales en las escuelas públicas municipales de esta ciudad.

El tribunal lo forman el Sr. Alcalde D. Juan Ribas, el consejal D. Bernardo Soriano y don Bautista Descarrega Cura párroco.

Alcanar al Sagrado

Corazón de Jesús

Nos escriben de Alcanar que la festividad con que anualmente se obsequia en dicha villa al Sagrado Corazón de Jesús, ha revestido gran solemnidad y esplendor.

La comunión general se vió concurridísima de fieles que se acercaron al sagrado Banquete.

A las nueve de la mañana se celebró la misa mayor cantada por la banda de la localidad, ocupando la sagrada Cátedra despnes del Evangelio el M. I. Sr. Dr. D. Rafael Garcia, canónigo Magistral de esta santa iglesia Catedral. El sermón fué como todos los de dicho orador, medelo del buen decir, cuajados de textos y pasajes de la sagrada escritura y S. P. y saturado de sana y tierna doctrina

encerrada en los moldes de la dicción culta y los filigranas del lenguaje.

La función de la tarde se vió muy concurrida, así como la función que recorrió las principales calles de la población.

Un Gran Ladrón

Simón Carne fué una especie de Candelas de guante blanco, que haciéndose pasar por un nabab, se introdujo en los círculos más aristocráticos de Londres, robando y estafando a mansalva a los mismos que le tenían por amigo y camarada.

Sus célebres memorias ha comenzado a publicarlas *Nuevo Mundo*, y aunque no ha dado aún más que el prólogo que las precede de lord Amberley, ya se vé el éxito extraordinario que van a tener aquí en España, igual, cuando menos, al que han alcanzado en toda Europa.

Telegramas

Empresario herido

Madrid 3, 1'25 m.

En La Línea al encerrar los toros que se lidiaron ayer, uno de los bichos cogió al empresario de la plaza, don Julio Herrera, sevillano, resultando con una cornada grave en el muslo derecho. Los toros eran de la ganadería del Saltillo.

Más noticias de la guerra anglo-boer

Madrid 3, 2'10 m.

Los telegramas de Londres comunican las siguientes noticias de la guerra anglo boer.

La columna volante del general Clement encontró a los boers en las inmediaciones de Senekal, camino de Lindley, trabándose rudo combate, cuyo resultado se ignora. El general Clement telegrafía diciendo que todo iba bien, que la situación no se habla modificado, y que los boers seguían ocupando posiciones al N. E. de Senekal, con tendencia a concentrarse en Ficksburgo.

El general Buller telegrafía desde Standerton que la 10.ª brigada encontró a 2.000 boers cerca de Amespoort, teniendo que retirarse la brigada después de cambiar algunos disparos. Los ingleses tuvieron dos muertos y seis heridos.

Francia en Marruecos

Dicen de Tanger que aumenta la excitación en Marruecos con motivo del avance de los franceses en el imperio mogrebíta.

Los moros de Fez asesinaron a un agente de una casa francesa que era de nacionalidad yankee, quemando despues su cuerpo. Francia y los Estados Unidos formularán enérgidas reclamaciones.

Audiencia

El jueves ó el viernes recibirá la reina en Palacio a la comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

En Pamplona

Dicen de Pamplona que ha llegado

alli sarasate, a quien han hecho sus paisanos una manifestación de simpatía, dándole además una serenata.

Un grupo silbó frente a la recaudación del periódico *El pensamiento Navarro* dando mueras al Ayuntamiento y vitoreando al director del periódico *El Porvenir Navarro*. La policía disolvió el grupo.

Las Potencias en Pekin

Madrid 2 2'50 m.

Las últimas noticias recibidas de China dicen que la columna de tropas internacionales entró en Pekin después de derrotar a los boxers y al ejército imperial de un gran combate.

Circulan rumores pesimistas acerca de la suerte que corrido nuestro ministro plenipotenciario en Pekin. Las noticias que se tienen de él solo alcanzan hasta 25 de Junio; pero los sucesos gravísimos a que se refiere el asesinato del diplomático español, acahicieron el día 27 del mismo mes.

«Interview»

Madrid, 3, 3'35 m.

El Globo publicará hoy las declaraciones que ha hecho el ministro de la Gobernación a propósito de la boda de la princesa de Asturias. Dice el señor Dato que él como ministro nada sabe. Como particular entra en consideraciones acerca de la importancia que antiguamente tenían estos matrimonios y que hoy no tienen porque las princesas eligen el esposo que les dicta el corazón. Cree el Sr. Dato que la boda es un hecho y añade que la apoyará.

Lo de Fez

Madrid 3, 4 m.

El agente de la casa francesa asesinado en Fez, iba por una calle estrecha montado en una mula. Pasó un santón y empujó a la mula; sobrevino un altercado; reunióse la multitud en ademán hostil, y el agente, en vista del peligro que corría, disparó su revólver matando a un moro.

Inmediatamente fué asaltado y hecho pedazos, siendo quemado luego.

José Ballester

Médico Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE **San Francisco Mestre**

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.-- Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

Gran fábrica de guanos de JOSÉ MARIA GASCO Director RAMIRO M. CASTELLO CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

ZAPATERIA y almacén de Calzado de JUAN MORRESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormeria, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.--TORTOSA

CARDO

Aguas nitrogenadas FUENTE SAN ROQUE
Aguas arsenicales MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrs crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrófulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones (alientes) con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa.

Todos los miércoles lea V. en **NUENO MUNDO**

UN LADRON DE ALTO COPETE

Memorias de Simón Carne

Estas célebres Memorias del famoso Candelas de Londres han despertado en España, como en Alemania y Francia, el mismo extraordinario interés que en Inglaterra, porque se trata de un tipo único en el mundo por su audacia y osadía. Simón Carne, sorprendiendo la buena fé de un virrey de la India, Lord Amberley, consigue que éste le introduzca en los más altos círculos aristocráticos de Londres, y viviendo entre Príncipes y Lores, los roba a su satisfacción, los estafa y engaña a mansalva, sin que estos pudieran sospechar en el amigo y camarada, al causante y autor de tan cuantiosos robos. Llévate las memorias un Prólogo del mismo Lord Amberley. Sólo se ha publicado la primera cuartilla.